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我是 2021年 10月期学生，由于当时疫情情况较为严重，日本不能入境。于

是从 10月开始，在国内通过网课的形式进行语言学校的日语课程的学习。2022

年 4月正式来到日本开启了留学生活。通过一年多的努力学习，我也是成功合格

了筑波大学大学院生命地球科学研究科和早稻田大学环境能源能研究科。 

◆日语学习 

最开始有来日本留学打算的时候就自己在学习日语，但是总感觉时间很充裕，

所以在国内的时候并没有认真学习日语。现在想来，浪费了太多的宝贵时间。真

正开始系统地学习日语还是 2021年 10月开始，除了课上老师讲授的知识，自己

还是要不断的复习，日语有很多细微的差别的地方，这是要通过不断的做题，应

用才能牢牢记住。日语成绩是出愿时候必须的材料，如果有出国留学打算，就尽

快的着手学习，尽早地拿到成绩证书。 

◆英语学习 

我出愿的英语成绩是 TOEIC，虽然 TOEIC相较于 IELTS，TOEFL来说较为

简单。但 TOEIC 考试时间紧题量多，这个是需要大量时间练习才能适应。我制

定的计划是背单词，做题，练习听力。我每天早上上学之前的一段时间里，我会

用来背单词，在通过一些资料书，针对性的学习 TOEIC 各个部分的做题技巧来加

快做题速度。在考试前一个月，我开始计时做套题，做完之后认真对照答案，做

好错题记录。另外不要因为一次的考试失利就放弃，一定要相信坚持就是胜利。 

◆专业课学习 

因为我是转专业，所以专业知识是从 0开始学习的。最开始因为日语基础并

不是很好，进行专业知识的学习还是有些吃力。除了专业知识学习，前期做的最

多的事情就是看文献。中文，英文，日语的文献我都会看，然后我会将每次看完

的文献进行分类归纳总结，做成表格的形式。然后就是研究计划书的书写部分，

这也是我认为最难的部分。通过前期阅读的文献，从中找到一些自己想要研究的

方向，进而再通过之前做好的表格筛选自己可以用到的知识点。研究计划书不是

短期就能写好的东西，是需要不断打磨的。特别是我报考的这两个学校都没有笔

试，所以研究计划书更是重中之重。将大体的轮廓写好之后，再不断进行修改。 

◆面试 

首先我认为最重要的是自信，能够将自己想要表达的表达清楚就很好。再就

是反复的练习，面试前一定要反复阅读自己书写的研究计划书，很多问题都是自

己研究计划书的内容。 

以上就是我的一些学习经验和方法，希望对大家有些许帮助。 

◆最后， 

由于我在学期间表现较好，所以在毕业典礼上获得了“亚细亚友之会外语学

院一等升学奖学金”，在此由衷的感谢亚细亚友之会的全体老师，在我升学路途

上的各方面帮助。感谢校长先生和石川老师为我提供这样优秀学习平台。感谢申

老师，臧老师对我在生活中的诸多帮助。感谢大泽老师在我出愿的时候，帮我准

备、检查各种材料。感谢岩崎老师一次一次为我修改出愿材料，一次一次进行细

致的面试练习。感谢宫原老师、久保老师、日比老师、棚桥老师、福原老师对我

的日语学习的帮助。再次感谢各位老师的鼓励和陪伴！ 


